



ARZOBISPADO DE SANTIAGO
VICARÍA PARA LA EDUCACIÓN

INFORMATIVO MENSUAL

Julio de 2023. N° 2

Para Profesores de Religión

TALLER PEDAGÓGICO PARA LA EVALUACIÓN DOCENTE 2023

Para profesores de religión de Santiago.

- ✓ **Lunes 07 de agosto, 04 de septiembre, 02 y 30 de octubre**
- ✓ de 19:00 a 21:00 hrs.
- ✓ Vía Zoom

ARZOBISPADO DE SANTIAGO
VICARÍA PARA LA EDUCACIÓN

El Taller Pedagógico 2023 está dirigido a profesores de religión de Santiago que participarán del proceso de Evaluación Docente durante el presente año. Su propósito es reflexionar juntos profesionalmente, para la buena toma de decisiones pedagógicas en la construcción del proceso de la Evaluación Docente.

MAGISTER EN DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA 2023

Fecha de inicio: agosto 2023
Duración estimada: 4 SEMESTRES
Horario: jueves 17.30 a 21.30 hrs.
Con sistema de beca. Cupos limitados

La Universidad San Sebastián ofrece becas para cursar el Magister en un 80% del Arancel total, para los profesores de religión con certificado de Idoneidad vigente. También se extiende esta oferta a profesores católicos de otras asignaturas que ejercen en algún colegio del Arzobispado de Santiago.

**POSTÍTULO EN RELIGIÓN ESCOLAR CATÓLICA 2023
UNIVERSIDAD FINIS TERRAE**

Destinatarios: Profesores titulados en distintas asignaturas, que trabajen en Santiago y deseen impartir clases de religión católica.

Duración: 4 semestre. 2023 - 2025. Inicia primer sábado de agosto

Horarios: Sábado de 09:00 a 19:00 hrs.

Financiamiento: Sistema de postulación a Beca otorgada por la Fundación Centro Cristiano.

El plazo de inscripción es hasta el 17 de julio de 2023 a las 00:00 hrs.

Con reconocimiento del CPEIP

Modalidad: Presencial en la Universidad, ubicada en Av. Pedro de Valdivia 1509, Providencia.

¡Últimos días para inscripción!

La Vicaría para la Educación del Arzobispado de Santiago, en un nuevo convenio con la Fundación Centro Cristiano y la Universidad Finis Terrae, invita a Profesores titulados en distintas asignaturas que ejerzan su docencia en colegios públicos, subvencionados o particulares ubicados en la Arquidiócesis de Santiago, que deseen impartir clases de religión católica, cursar un Pos-título en Religión Escolar Católica, el que se iniciará el segundo semestre de 2023

PROCESOS FORMATIVOS EN CURSO

- El jueves 20 de julio se dará inicio al 2° módulo del curso de Biblia.
- El miércoles 26 de julio los profesores de religión de la Municipalidad de las Condes comienzan el 2° módulo del curso EREC 2020. En esta misma fecha, después de un receso, 48 docentes de nuestra arquidiócesis y de otras zonas del país retoman el curso EREC también.

¡Muchas bendiciones para el segundo semestre escolar 2023!

PROPUESTA PARA TRABAJAR EL VALOR DE LA SOLIDARIDAD EN LA EDUCACIÓN RELIGIOSA

ABRIL 2018

CONTEXTO

Vivimos una sociedad caracterizada por la estrecha intercomunicación de sus miembros, producto del desarrollo de las ciencias y la tecnología. Esta realidad permite a las personas y organizaciones estar permanentemente comunicadas, de modo simultáneo a nivel planetario lo que ha repercutido en un profundo cambio cultural y, por lo mismo, en nuestra forma de relacionarnos.

Al mismo tiempo vivimos en un sistema socio político y económico con profundas desigualdades (...). La educación se orienta a ellas, sobre todo en países con economías libres o neoliberales, donde los más ricos obtienen educación de alta calidad mientras que la mayoría se forma en comunidades educativas con pocos recursos económicos. En esta misma sociedad, los más ricos se enriquecen cada vez más y los pobres se distancian más de los poderes, con altas niveles de endeudamiento. La población empobrecida ve aumentando pero con un horizonte de calidad de vida poco auspicioso dado el sistema previsional y de salud pública existentes.

Hay indicios de un aumento de la participación social (...), aunque no necesariamente política. Por otro lado crecen las expresiones de las necesidades por parte de la población, exigiendo realizar cambios profundos al modelo que satisface sus demandas. Al mismo tiempo estos cambios se logran voluntariamente de acuerdo a las expectativas, provocando un crecimiento del descontento.

Para enfrentar las dificultades aparecen dos caminos: uno, el individual y aislado (cada uno se resaca con sus propios sufridos). Otro, el cambio organizacional y relacional, con colaboración mutua, apoyando de manera preferencial a los más necesitados. El camino individual es manifestación de ideología individualista, donde la persona tiende a relacionarse con el otro para su propio beneficio, utilizando lo como medio e instrumento para la satisfacción de sus necesidades. El cambio relacional se aboca en el nivel de la solidaridad, donde la persona se relaciona con los demás en cuanto sujeto, profundizando en esta relación un proceso de des-mulda integral recíproca. El otro y yo constituidos. Uno, en sí mismo, obligado de una dignidad que nadie tiene derecho a pasar a llevar. En esta relación todos nos desarrollamos como personas humanas (Gaudium Spis, 12)

CONCEPTO

La solidaridad se puede entender como la expresión de una actitud humana donde el otro es tan importante para mí, que sólo puedo estar atento a sus necesidades, colaborando en su realización personal, desde una relación de empatía. Esta solidaridad se expresa en acciones concretas de colaboración ante las necesidades, renunciando incluso a las satisfacciones propias. Una de las aplicaciones más profundas de la solidaridad en Chile, se encuentra en la frase de Alberto Hurtado "dar hasta que duela".

El solidario vive lo más propio del ser humano: su condición de ser persona y por tanto relacional y protagonista es decir, con capacidad de decisión. No se entiende a sí mismo sino con los demás, poniendo atención a lo que ocurre, utilizando en el momento preciso y en el lugar adecuado para tender la mano a quien necesita. Su conducta solidaria no constituye casos aislados ni excepciones, sino más bien una actitud fundamental que orienta toda su vida (...)

solidaridad

¡Material para el mes de la solidaridad!

Ficha Didáctica que presenta un breve marco teórico sobre el valor de la solidaridad y algunas pistas pedagógicas para trabajar este valor con los estudiantes en tres niveles de enseñanza

Para mayor información haz click sobre las imágenes para acceder a nuestra página web con la noticia.



www.vicariaeducacion.cl/profesoresreligion